



Tomisaku Kawasaki, descubridor de la Enfermedad de Kawasaki, un ejemplo para la Pediatría

En 1967, el pediatra nipón Tomisaku Kawasaki describía por primera vez una patología de la infancia que se caracterizaba por fiebre alta con conjuntivitis, erupción cutánea en el cuerpo y enrojecimiento tanto de los labios como de las palmas de las manos y las plantas de los pies. Siete años después, publicó en *Pediatrics* la serie de 50 casos en inglés.

Esta patología, a la que dieron su nombre: enfermedad de Kawasaki, es una enfermedad pediátrica (en la mayoría de las series el 85% de los pacientes es menor de cinco años*) que en las últimas semanas ha estado en boca de todos los pediatras, e incluso las familias, por haber tenido que investigarse su posible vinculación con la COVID-19.

En este mismo periodo de tiempo, concretamente el pasado 5 de junio, el profesor Kawasaki falleció a los 95 años de edad. Desde la Asociación Española de Pediatría (AEP) nos sumamos a los mensajes de condolencias a la familia, así como al reconocimiento de la comunidad científica internacional por la labor investigadora realizada por este pediatra. Y es que su capacidad de observación, meticulosidad de investigación y esfuerzo deben ser un ejemplo para todos los pediatras, quienes estamos en deuda con él. De hecho, su labor fue galardonada por la Academia Japonesa (1991), la Sociedad Pediátrica de Japón (2006) y el gobierno metropolitano de Tokio.

D.E.P.

*Bou R. *Enfermedad de Kawasaki. Protoc diagn ter pediatr.* 2014;1:117-29